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             「変化への対応そして創造」 

例会日 毎週水曜日 12：30～   例会場 ホテルシーズン日南 

住所 日南市園田 3-11-1   TEL 0987-22-5151  FAX 0987-22-9588          会長 村岡俊宏 

 

第3263回例会 №20 2021.03.17  曇り 

点鐘・国歌・ロータリーソング 12時30分    「それでこそロータリー」 

四 つ の テ ス ト  簗瀬 敦 君 

例 会 行 事 結婚・誕生者卓話（短縮例会） 

 

会長時間 

寒さが和らぎすっかり春の気候になりました。広渡川沿いの堤防の桜も少しずつ咲き始めています。桜の花

が咲きだすと、スギ花粉が収まると言われていますが、実感しています。今年は目汁・鼻汁・くしゃみと大変

苦労しました。年を取ると年々体質が変わり、きつい思いをしました。スギ花粉の後はヒノキ花粉が舞ってい

るようですが、今のところ大丈夫みたいです。 

ところで、3月11日は新聞・テレビは、『東日本大震災』の特集ばかりでした。ふと、10年前何をしていた

のかを思い出しました。10年前 3月 11日午後 2時 46分、私は博多駅筑紫口の交差点で信号待ちをしていま

した。少し町がざわついているような気配がありましたけど、都会の喧騒にもみ消され特段気にすることもな

く、帰りの宮崎行き高速バスに乗り込みました。前日から出張で博多の街を楽しんでいました。翌日 3 月 12

日は九州新幹線の開通ということで博多駅周辺は華やかな空気でにぎわいを十分感じる時でした。新しい駅

ビルには、阪急百貨店、東急ハンズなど新しい店舗が開店し、地下街、上階の飲食店の賑わいなど、昔の博多

駅を知っているものからすれば、都会になったなーという感じでした。 

バスに乗ってしばらくすると、後ろの座席の人が「何か大きな地震があったみたい」と話が聞こえてきたけ

ど特に気にも留めていませんでした。途中、自衛隊の車両をよく見かけるようになり何か様子が 変だなーと

感じていました。 

宮崎に着いたのは暗くなってからでしたが、町も静かで何か異様な感じでした。しばらくして、地震と津波

のことがわかりました。 

日南に戻るには、海岸線は危ないと思い山道で帰りました。あの惨状を見るたび人間の無力さ、人々の悲し

み、悔しさ、無念の気持ちが大きく感じられ、何もできない自分の無力さにも腹立たしさを覚えます。しかし、

人のやさしさ、心の強さを感じることもできます。 

特に東北の方々の心の強さ、絆の深さを改めて感じています。復興を願うばかりです。 

自分が、あのような災害に見舞われたときどうすればよいか、どのように対処するべきか考えさせられま

す。実際、あのような大きな地震がきたとき、家は大丈夫なのか？10ⅿを超す大津波がきたとき、どこに避難

するのが良いのか？などよく考えます。津波到達時間は、わずか 14分だそうです。 

行政は、避難経路の確保、3日から1週間分の食料・水・着替えの用意など言いますが、なかなか準備出来

ていません。今住んでいるところも、10ｍを超す津波が来れば、堤防を越えて海水が来るでしょう。学校や幼

稚園、保育所があるところですので、「堤防のかさ上げをしてほしい」と言ったら、「そんなことより逃げるの

が先よ」と言われました。 

人の気持ちは「のど元過ぎれば何とかやら」で、ある程度時が過ぎると忘れてしまって、自分の都合の良い

ように考えてしまうことが多々あります。追悼式でも「記憶を風化」させないようにといわれていました。教

訓を生かすことの大切さを語り続けることが大事かと考えます。 

『災いは忘れたころにやってくる』と言います、肝に銘じたいものです。 

 



幹事報告 

1）くらしの便利帳の発行のお願いが来ております。 

2）地区研修協議会の日程変更が届いております。2021年 4月 25日を予定しておりましたが、コロナの影

響で会場変更の必要があり24日に変更になりました。 

3）全国RYLA研究会のご案内が届いております。 

 

委員会報告 

 親睦委員会 1月誕生者 石灘寛樹君（1965） 1月結婚 片桐美香君（2013） 

 

例会行事   結婚・誕生者卓話 

  石灘寛樹君（誕生）1月 

本日は、私の誕生日をお祝いいただき、ありがとうございます。気がつけば入会して15年

が経過していました。早いものです。私個人の話題もなくなったので、本日は、今年の通

常国会において提出される予定の相続登記義務化の話をしようと思います。 

 相続登記未了の土地や建物があるために公共工事などに支障が出ることが近年問題と

なっており、土地に関していえば、相続未了土地の総面積は、九州の面積に匹敵するとも

言われています。この現状を打開するために、相続登記の義務化が打ち出されました。 

概要は次の通りです。 

 不動産の所有者の登記名義人に相続が発生し、かつそれによって登記名義人から不動産を取得したことを

知った日から3年以内に、正当な理由もなく相続登記の申請をしなかった場合、10万円以下の過料に処せられ

ます。 

 ここでいう正当な理由とは、今後省令通達によって定められる予定ですが、具体例としては、登記官が相続

人に対して登記を申請するようあらかじめ催告したにもかかわらず登記申請を行わないような場合をいうよ

うです。ですが、相続人同士でもめていたり、一部行方不明者があるなどしたりして、3年以内に登記申請が

できないこともあり得るので、その場合は、相続が開始したこと、自分が戸籍上の相続人であることを申し出

ると、申し出をした相続人について、登記申請義務が免除されます。 

 そして、今回の法改正は、すでに相続が発生し登記が未了である不動産についても対象となるとされていま

す。なお、法の施行は、周知期間も必要ということから、数年後（おそらく2年後）であろうといわれていま

す。 

 

   永田浩治君（誕生）3月 

3月5日で52歳になりました2年前の 50歳の誕生日の時、1人のスタッフに「おめ

でとうございます、半世紀ですね。」と言われて少々複雑な心境になったことを思い出

します。それから2年日南に着任してから 2年まさしく「光陰矢のごとし」で、あっと

言う間の 2年間でした。おかげさまで、それなりに有意義な日南ライフを楽しんでいま

す。 

最近特に感じることを、少しお話しできればと思います。 

まず1番に感じるのは物忘れがひどいことです。肩掛け鞄を持たずに外出、いつも財布などを入れたカバ

ンを肩にかけて外出するのですが、車で外出する時に、鞄ごと家に忘れたまま外出した事が頻発していま

す。この前も西都に向かう途中北郷のスーパー黒木に立ち寄った時、鞄のないことに気づき大慌てで家の駐

車場で落としたのではないかなど最悪の事態も頭に浮かび冷や汗をかきながら急いで家に舞い戻り鞄をテー

ブルの上に見つけてほっとしたばかりです。 

その前は都城駅の駐車場に車を入れたところで気づいて、駐車代金を含めてその日の支払を、友人にお金

を借りる羽目になりました。当然免許不携帯でもあり銀行員としてどうか?と問いただされ、返す返事もあり

ませんでした。その時はAIが進み手ぶらでも生体認証で決済できる時代が来ればいいなぁ…などと都合のい

いことを考えました。 

家族の事ですが、長男が社会人になります。今月下旬から千葉県の松戸に行くことが決まりました、長女

は地元の大学に進学、親の望む通りにはいかないですがコロナ禍の中でも確実に時間は流れ、それなりに巣

立っていくのは嬉しいやら悲しいやら… 

最後に、鹿児島銀行について、鹿児島銀行本店ビルグランドオープンが、昨年2020年5月 1日に、商業施設



が5月 7日に、本店が移転オープンしました。商業施設「よかど鹿児島」には 26テナントが入っています。

大型ビジョンを使った映像提供も行っていますので移動の自粛等が求められる昨今ですが、機会がありまし

たらぜひ足をお運びください。 

 

出席率報告 

  会員数 出席免除 出席定数 ＨＣ出席 ＭＵ 欠席 出席 出席率 

  今 週 35 4 31 20 6 5 26 83.87％ 

 出席免除 村上、清水、小玉、土屋 

 先取ＭＵ 榎木田、野崎、峰松、村社、菊池、黒岩 

欠 席 渡邊、片桐、齋藤(奈) 、髙﨑、守永 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局〒887-0014 日南市岩崎3-4-2 Itten堀川ビル2F創客創人センター内 TEL0987-22-3363・FAX0987-22-3515 

会長：村岡俊宏  副会長：豊田裕康  幹事：黒岩久登  雑誌会報広報委員長：河野通郎 

雑誌会報広報委員会より   原稿は、ocame@wing.ocn.ne.jpまで送信してください。 
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